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今年以来，随着中国足球和相关
体育行业“反赌扫黑”行动愈演愈烈，

“体坛反腐”词条成为外界议论的焦
点。而在近日，社交媒体上开始出现
带有“邓亚萍涉嫌贪腐、被带走调查”
等字眼的相关传闻，引发舆论关注。
8月12日，原乒乓球奥运冠军邓亚萍

通过个人社交账号“小个邓亚萍”发
布严正声明称，有关“邓亚萍涉嫌贪
腐、被带走调查”等消息纯属造谣污
蔑，并针对近期某些网络用户涉嫌侵
犯名誉权等合法权益的不法行为，邓
亚萍委托律师发布声明。

声明称，这些不实信息在网络平
台的传播，给邓亚萍女士的社会评
价、社会形象和正常生活带来极大的
负面影响。“某些网络用户将该等侵
权内容通过网络进行舆论诱发、传
播，使得公众对邓亚萍女士产生误
解、质疑或否定等负面评价，这些故
意或放任行为严重扰乱了网络秩序，
产生了恶劣的社会影响，足以构成法
律规定的捏造、歪曲事实或者对他人
提供的严重失实内容未尽到合理核
实义务的违法行为。”

该声明还进一步强调，已对相关
网络用户发表、传播的相关侵权内容
进行了取证，保留对发表、传播不实
信息等侵权主体进一步追究法律责
任的权利。

北京时间8月13日凌晨，2023赛
季ATP1000辛辛那提大师赛资格赛首
轮。资格赛8号种子、中国球员张之
臻经过2小时54分钟的三盘苦战，以
6（4）比7/6比 3/7比 6（11） 逆转险胜
持外卡参赛的本土球员克雷西并晋级
决胜轮。

比赛中，张之臻第一盘错过5比3的
领先，在抢七被逆转，随后比赛因雨暂
停。此后，在决胜盘一度0比3落后，最
终是在挽救两个赛点后惊险拿下比赛。
凭借本场胜利，张之臻拿到16个积分。

张之臻在决胜轮将与法国新星菲
斯争夺一个正赛席位。本站正赛前八
号种子是：阿尔卡拉斯、德约科维奇、
梅德韦杰夫、西西帕斯、鲁德、鲁内、卢
布列夫和辛纳。

另外，ITF兰蒂斯维尔W100半决
赛，中国球员王欣瑜在一场充满戏剧性
的三盘大战中以7比5/6比7（6）/6比0
力克琼斯晋级决赛。王欣瑜将与布伦
格尔争冠。

张之臻逆转
辛辛那提大师赛——

58比 107，面对 2022年篮球欧洲杯季军德国队，
中国男篮吞下了在欧洲拉练最为惨痛的一场失利，同
时也让所有人更加清醒地意识到球队与世界强队之
间的真实差距。

中国男篮49分惨败给德国，乔帅怒批球员“未战先怯”

与世界强队差距不止李凯尔

面对由施罗德、瓦格纳兄弟、泰斯
等多位NBA球员组成的德国队，中国
男篮自比赛伊始就陷入了前所未有的
被动局面，以至于整场比赛都处于一
个进攻停滞且防守不力的状态，“德国
队是一支很出色的球队，是欧洲杯的
季军，配合多年，体系也非常成熟。但
我不认为这是两支球队该有的差距，
我们被对手的体形和速度吓到了。我
希望我们的队员能带着勇气打球，就
是上场竞争，而现实是我们有些畏惧，
坐等着对手击败我们。我觉得我们可
以打得更好，但球队在对抗方面吃了
很多亏。”

比赛期间，中国男篮主帅乔尔杰
维奇曾不止一次地在暂停期间向队员
们询问：“Do you wanna fight？（你
们是否想战斗？）”无奈的是，球员们在
球场上的竞技表现和肢体语言都未能
展现出良好的精神状态，这也就不难
理解乔帅为何会在赛后感到如此失
望，“球员们都尽力了，但我们就是有
些怯场。”

在49分大败给德国队之后，不少

球迷搬出了2008年北京奥运会的中
德之战进行对比。在事关小组出线的
关键战役中，中国男篮依靠着易建联
终场前的关键跳投，在主场击败了由
诺维斯基领衔的德国队。一晃15年
的时间，两支球队如今的境遇已然是
天差地别，但面对鸿沟般的差距，乔
尔杰维奇并没有显露出特别的沮丧，

“我们知道自己为什么来到这里和这
些对手比赛，我们希望认识到自己目
前的竞技水平，并且加以提高，尤其
是我们的韧性。当你在场上情绪和
精神出现崩溃的时候，这种情况自然
而然就会发生。这场比赛给我们很好
地上了一课，我们需要变得更好。”

诚如乔尔杰维奇所言，相较于过往
更多与实力、水平较低的球队进行热身
赛，此次欧洲拉练过程的重要性远超于
比赛的结果本身，“我们从比赛一开始
就像在等待结果，并没有打出自己的
侵略性，没有按照正确的方式看待比
赛，出现了很多不必要的失误。但明
天又是崭新的一天，我们需要在情绪
上放松下来，带着自信重新上场。”

邓亚萍辟谣“被带走调查”

继上一场对阵意大利队替补登
场之后，李凯尔又在与德国队的比赛
中，再次扮演了“第六人”的角色。此
役，他替补登场出战23分钟，10投 4
中，得到10分和6个篮板的数据，“他
正在融入我们的体系，很显然他也会
发现打国际比赛会有一些困难。这
是他第一次和意大利、德国这种欧洲
杯前五级别的队伍交手。他需要找
到影响比赛的办法，我觉得他比之前
好多了，相信随着磨合深入我们会越
来越好。”乔尔杰维奇说道，“还是那
句话，在原有体系内插入一个人并不
容易，我们希望每个人都打出自己的
比赛。他会找到融入的办法，因为他
是一名出色的球员。他还没有达到
理想的比赛状态，并不是最完美的样
子，但正在慢慢变好。”

不难发现，李凯尔目前还在适应

中国男篮的技战术体系，并且有意识
地寻求与队友之间的配合，不过在整
体进攻出现停滞的时间段，他同样也
会试图依靠个人能力帮助球队打破僵
局。在面对德国队的下半场比赛中，
李凯尔就连续依靠个人强攻得到 6
分，这或许除了组织和防守之外，中国
男篮最为迫切需要他去做的地方。“这
是一场为世界杯做准备的热身赛。我
们想聪明地利用这些热身赛，纠正我
们的错误，并搞清楚我们如何能够做
得更好。”李凯尔说道。

对于李凯尔和中国男篮而言，他
们必须与时间进行赛跑，以达到最好
的效果。“当然，我们还能做得更好，我
们不想大比分输球。但这样的热身赛
是在为即将到来的世界杯做准备。我
们会珍惜热身赛的机会，找到问题，争
取变得更好。”在首秀输给意大利队之

后，李凯尔在接受采访时表示，自己和
球队都在依靠热身赛的机会去纠正错
误，“国际篮联的比赛与NBA有所不
同，我需要尽快适应国际赛场的规则，
提升自己的状态。我确信自己能做
到，我们会通过热身赛取得进步，适应
欧洲球队的打法特点，裁判吹罚得不
错，没什么可抱怨的。我和队友们都
在尽快适应比赛。”

根据安排，在结束昨晚与新西兰
队的热身赛之后，中国男篮将在今天
启程回国，参加即将于8月20日在深
圳进行的国际团结杯比赛，这也是中
国男篮在世界杯前的最后一项热身赛
事。届时，球队将与小组赛同组对手
塞尔维亚队提前进行交手。值得一提
的是，李凯尔已经邀请了多位在深圳的
家人到场观看比赛，这将是他首次代表
国家队在国内赛场正式亮相。

专题撰稿 本报记者 薛思佳

李凯尔：我和队友都在互相适应

时隔四年之后，詹姆斯·哈登再次
来到中国。此次“中国行”，哈登安排
了篮球相关的活动，希望能够在球场
上和中国的球员分享一些篮球知识和
技巧。“我到中国的机会并不算多，但
是我看到越来越多中国球迷有机会接
受更好的训练，然后进入不同的篮球
训练营，变得越来越专业。”

与此同时，哈登分享了他的经验：
“当这些中国球员接触更多NBA球员
和教练之后，他们就会建立起更完善
的篮球知识体系，然后就会有更好的
机会进入NBA。”这也是为什么哈登
希望在“中国行”期间能够在参加相关
活动之外走上球场，用他的话说，他体
会到了中国球迷对于篮球的热爱和热
情，所以他也希望有所回馈。“很多人
没有办法真正体会到中国球迷有多么
热爱篮球，所以我觉得自己要努力在
每次来的时候带来一些球场上的知识
和技巧，这也是我们能够看到更多球

员活跃在NBA的一个方法。”
当谈到篮球以及中国年轻球员的

未来时，哈登认真地表示：“想要变得
更好，那么每一天都要努力训练和工
作。即便这一天你感到疲惫，你想投
篮，你想和朋友出去玩，但是你还是要
继续保持专注和努力。”哈登对于成长
和进步的态度，其实当年科比来到中
国的时候也表达过相同的观点，那就
是每一天都争取比前一天做得更好一
些，“每一天的成长都很重要，当你能
够这样坚持六个月或者一年，回过头
来看当时的自己，你会发现自己已经
进步了非常多。这样的态度适用于所
有职业，不管你是球员还是记者，或者
从事别的工作，每一天都要努力，这样
才会越来越好。”

在哈登看来，如果年轻人保持这样
的态度，而且有了更好的训练，那么他
们就有机会离NBA越来越近，“我很期
待下一位中国球员进入NBA。”

“专注和态度决定上限”
詹姆斯·哈登寄语中国球员——


